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ВЕСТН. МОСК. УН-ТА.  СЕР. 7. ФИЛОСОФИЯ. 2013. № 1

ИСТОРИЯ РУССКОЙ ФИЛОСОФИИ

А.В. Черняев*

НАСЛЕДИЕ А.И. ГЕРЦЕНА В ДУХОВНОЙ ЭВОЛЮЦИИ 
Г.В. ФЛОРОВСКОГО

Статья посвящена рецепции идей А.И. Герцена в философии Г.В. Фло-
ровского. В связи с этим уясняются мотивы и обстоятельства обращения 
религиозного мыслителя Флоровского к наследию Герцена — позитиви-
ста и атеиста. Демонстрируется корреляция между основными этапами 
духовной эволюции Флоровского и трансформацией его отношения к Гер-
цену. Показано, что, в конечном счете, освоение философии истории 
Герцена явилось важным фактором идейного формирования Флоровско-
го и, в частности, послужило существенной предпосылкой для предпри-
нятой им критики русской метафизики всеединства.

Ключевые слова: Г.В. Флоровский, А.И. Герцен, Ф.М. Достоевский, 
философия истории, философия культуры, русская религиозная мысль.

A.V. C h e r n y a e v. The heritage of A. Herzen in spiritual evolution of 
G.V. Florensky

The article analyzes the reception of ideas of Alexander Herzen in philo-
sophy of Georges Florovsky. In this connection the author explains the motives 
and circumstances of using by religious thinker Florovsky the heritage of Herzen 
who was the positivist and atheist. Also the author demonstrates the correlation 
between the main stages of spiritual evolution of Florovsky and the trans-
formation of his attitude to Herzen. It is stablished that the transformation of 
Florovsky's attitude to Herzen correlates with the main stages of his spiritual 
evolution. It is shown that in the long run, the assimilation of Herzen’s philo-
sophy of history was an important factor of Florovsky's ideological formation 
and, in particular, was the essential precondition for his criticism of Russian 
metaphysics of common unity.

Key words: Georges Florovsky, Alexander Herzen, Fedor Dostoevsky, philo-
sophy of history, philosophy of culture, Russian religious thought.

Если исходить из хрестоматийных критериев классификации 
русской философии на славянофильскую и западническую, кон-
сервативную и либеральную, религиозную и атеистическую, то 
Александр Герцен и Георгий Флоровский по всем пунктам принад-
лежат к разным, даже контрадикторным идейным лагерям. Однако 
поверх типовых демаркаций философия имеет более высокие «эта-
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